

apparus à la suite d'une attaque très violente de rhumatisme articulaire aigu généralisé.

Mlle P, qui pesait autrefois 215 livres n'en pesait plus que 108 au moment où je commençai les bains.

Jadis très vigoureuse, et possédant une très belle voix, elle se voyait lors du premier bain si faible que le moindre exercice la fatiguait et que chanter lui était impossible. Elle prit son premier bain le 25 mai 1895. Le 25 juin, la malade n'avait vomi que trois fois depuis le début du traitement et son poids était de 118 livres. Elle avait pris un bain tous les jours. Mes appareils étant dérangés, je ne pus recommencer les bains que le 2 juillet. Du 25 juin au 2 juillet la malade a vomi presque tous les jours, et son poids est de 116 livres.

Les bains sont repris et donnés tous les deux jours. Dans la première semaine d'août la malade pèse 122 livres. Depuis le 2 juillet et elle a vomi 4 fois.

Le 8 août survient une violente attaque de rhumatisme dans les deux genoux et la malade doit interrompre son traitement jusqu'au milieu d'octobre. Les vomissements ont reparu, la malade a maigri de nouveau et pèse 112 livres.

A cause du froid, elle n'ose sortir, et ne prend guère que 8 ou 10 bains jusqu'au mois de février. Enfin vers le milieu de février, sur les conseils pressants de ses amis, elle se décide à recommencer.

Bains tous les deux jours, la malade pèse 111 livres, elle est très déprimée et les vomissements se montrent assez souvent jusqu'au 3 mars.

Depuis le 3 mars jusqu'au moment où je vous parle, les vomissements ne se sont plus remontrés.

Depuis le mois de juin, la malade ne prend plus qu'un ou deux bains par semaine.

Son appétit est très grand, ses forces sont revenues ainsi que sa voix, son poids est aujourd'hui de 132 livres, et elle ne s'est jamais mieux portée.

OBSERVATION III

Madame M. 32 ans, souffre, depuis deux ans, d'une constipation qui a résisté aux efforts de son médecin, et qui s'est même aggravée durant les derniers six mois.

Elle passe 5 ou 6 jours sans aller à la selle et doit prendre des lavements qui la fatiguent beaucoup. Il n'est pas rare qu'elle perde connaissance à la suite d'une injection.

En dépit de tous les remèdes qu'elle prend, elle n'a aucun appétit. Elle se sent si faible qu'elle ne peut voir à son ménage. Elle maigrit beaucoup, ne pèse plus que 110 livres et se désespère. Je